甲斐市教育委員会第6回定例会議事録

- 1 日 時 令和元年9月30日(月)午後1時30分
- 2 場 所 甲斐市役所 新館 2 階 教育委員会会議室
- 3 開 会 午後1時30分
- 4 出席者 【教育長】三澤宏教育長
 - 【委 員】柳本博美職務代理者 中込正久委員 長田明美委員 小林啓子委員
 - 【説明員】樋口充教育部長 加藤文雄教育総務課長 奥石信学校教育課長 飯沼秀司生涯学習文化課長 山岡広司スポーツ振興課長 保坂和也図書館長 小山田拓也学校教育指導監 窪田美世学事係長
- 5 傍聴人 なし
- 6 事務局 名取藤吾教育総務係長 柴崎唯教育総務係員
- 7 前回議事録の承認 令和元年度 第5回定例会議事録 「承認」
- 8 教育長からの報告
- 9 議 題
 - (1) 令和元年度要保護・準要保護児童生徒の認定について
- 10 その他
 - (1) 令和元年9月甲斐市定例議会教育委員会関係一般質問について
 - (2) 第2回甲斐市総合教育会議の日程等について
 - (3) 中北地区教育委員会連合会県外研修について
 - (4) 学校給食費の改定について
 - (5) 幼児教育・保育無償化に係る例規について
 - (6) 甲斐市体育協会名称変更に伴う規則、要綱及び訓令の一部改正について
 - (7) 第72回山梨県体育祭り結果について
 - (8) 10月の行事予定について
- 11 閉 会 午後3時00分

○開 会

事務局 開会を宣する。

○あいさつ

教育長

平成31年4月1日に教育長に就任し、早いものでもう半年がすぎると ころであります。

委員の皆様には、ご支援・ご協力をいただく中で、職務を遂行できて きていると思います。本当に感謝申し上げます。

これまでの間、私の中では、非常勤職員の公金横領が非常に残念な出来事でありました。この件につきましては、明日の市議会全員協議会の 席上、告訴につきまして説明します。

8月4日、弁護士と共に韮崎警察署へ出向き、告訴について最終的な相談を行った結果、起訴できるのかは、非常にハードルが高いことがわかりました。立件の証拠等において、利用者への負担等、使途の立証ができたうえで、さらに検事が起訴するのか決定することになりますが、全額返済していることから、厳しいとの話でありました。これを受け、8月20日には、弁護士を含め、市長等幹部職員で協議し、告訴しない方針としました。

職員を処分してから3か月以上が経過し、住民等の記憶からは薄れ掛けているようにも感じますが、職員は決して忘れてはいけない事案であり、市では、「公金等管理適正化マニュアル」を作成し、二度とこのようなことが起こらないよう、気を引き締めて事務にあたっていきたいと考えています。

さて、ラグビーワールドカップで日本チームの活躍で国民が歓喜に沸いているところであります。決勝は11月2日ですので、まだまだ熱気は続くと思います。

この盛り上がりを引き継いで、来年はいよいよ東京オリンピックの開催となります。前回の東京オリンピックは 1964 年、私は5歳でしたので、記憶には残っていませんが、今回は生で見られたらと思っています。世界中から人々が集まり、オリンピックを通して世界平和が進むことを祈っています。

ところで、身近なこととして、明日から消費税が10%となります。国では軽減税率の導入に加えて、キャッシュレス決済へのポイント還元等

の対策を行いますが、複雑な制度であり混乱すると思われます。

消費税は社会保障や子育て等に活用するといっていますが、実際には 幼児教育・保育の無償化と言いつつ、すべてが無償化ではありません。 また、景気後退を恐れ、軽減税率を適用するなどしていることから、ま すます増大する社会保障費には十分ではなく、高齢者等の負担は増えて いくと思います。

これからの時代を背負っていく未来ある子どもたちが多額の借金を背 負うようなことにならない政治手腕に期待して私からの挨拶とさせてい ただきます。

本日もよろしくお願いします。

○教育長報告

教育長

それでは、9月の諸報告をさせていただきます。1ページをご参照いただきたいと思います。主なものについてご報告申し上げます。

1日、午前9時半から、市制施行15周年記念式典が双葉ふれあい文化 館において開催されました。教育委員の皆様のご出席をいただき、また、 柳本職務代理者には、市民憲章の唱和を行っていただきありがとうござ いました。

合併に至るまでは、竜王駅の整備、火葬場の建設等、3 町でかかえる 諸課題を通して、平成 14 年 4 月に 3 町の合併協議会を立ち上げ、様々な 事務のすりあわせ等を行う中で、住民投票などの紆余曲折もありました が、平成 16 年 9 月 1 日、合併を迎えることができました。

これも当時、合併協議に関わっていただいた関係者の方々をはじめ、 市民の理解と協力により究極の行政改革といわれる市町村合併を成し遂 げられました。今後も緑と活力あふれる生活快適都市を目指し、職員一 丸となって職務にあたっていきたいと考えています。

4日、午後3時から、中北地区教育委員会連合会が北巨摩合同庁舎に おいて開催され、栁本職務代理者と出席しました。

会議では、今年度の教育事情視察研修、来年度の中北地区教育委員会連合会の法令外負担金についてでありました。研修は 10 月 11 日 (金) に千代田区の麹町中学校を視察することになりましたので、委員の皆さ

んの出席をお願いします。

7日、午前9時から、第9回全国ママさんバレーボール冬季大会山梨 県予選中央大会が、双葉体育館において開催されました。

大会は、各ブロックを勝ち抜いた8チームによって争われました。

10 日、午前7時から、自殺予防週間に伴う啓発運動が竜王駅・塩崎駅において実施され、長田委員と参加しました。

午前 10 時からは、9月定例会が開催され、報告案件、一般議案として 条例の一部改正、補正予算、平成 30 年度歳入歳出決算の認定等が提案されました。

一般質問は、12 人が行い、そのうち教育委員会に関係する一般質問は 6 人の議員から出されました。質問事項及び答弁内容については、後ほ ど教育部長から説明させていただきます。

13 日、午後3時からは、第4回創甲斐教育推進大綱策定会議が竜王図書館において開催され、施策の内容、目標となる指標についての協議を行いました。

14 日、午後1時半からは、第72回山梨県体育祭り総合開会式が小瀬武道館において開催され、市長、教育部長、スポーツ振興課長等と出席しました。

開会式の中では、山梨県体育功労者等の表彰が行われ、本市の体育功労の表彰者は、4人いました。この賞は地域でスポーツ振興に貢献し、50歳以上で10年以上の指導歴を持つことなどが条件となっています。

北杜市在住ではありますが、敷島南小学校の三枝孝太郎校長がミニバスケットの関係で表彰を受けています。

17 日、午後1時半からは、教育委員会の定例課長会議を開催し、教育委員会に提出する内容の検討を行いました。

19 日、午前 10 時から、本会議が開催され、条例、補正予算等が原案 どおり可決・承認されました。

20 日、午前9時半からは、県外スポーツ大会出場に伴う補助金交付式を行いました。これは6月9日に開催された山梨県ママさんバレーボールいそじ大会において、本市の敷島プラムズがパート優勝し、千葉市において9月23日、開催の関東大会への出場権を獲得したことから、補助

金を交付したものであります。

また、午前 10 時半からは、甲斐市建築家協会学校図書贈呈式を行いました。甲斐市建築家協会は、市内の設計事務所等 12 社で構成されている組織であり、学校図書の寄付を平成 28 年度からいただいております。

22 日、午前 11 時から、山梨クインビーズTIP OFFパーティーが日本航空学園で開催されました。パーティーには、後援会長である保坂市長や他市の市長のほか、協賛企業の代表者等、約 100 人が出席し、盛大に行われました。

2019 年のスローガンは、「実現」で目標は「プレーオフ進出」「日本一のクラブチーム」です。今年は、メンバーに本市の職員はいませんが、 熱い応援を送りたいと思います。

報告書には記載していませんが、22 日、午後3時半から山梨県体育祭の閉会式があり、スポーツ振興課長等が出席しました。結果は市の部において、南アルプス市の猛追をしのぎ、得点差0.5 点で2年連続の3位となりました。選手の皆さんのがんばりに感謝申し上げます。

23 日、午後 0 時 15 分からは、第 34 回大弐学問祭が山縣神社、参道等において盛大に開催されました。午後からは、天気が回復し、多くの市民等が来場されました。

また、午後4時半からは、山県大弐書道展表彰式が竜王北部公民館で 開催されました。

教育委員の皆さんにもご出席をいただき、また、柳本職務代理者には、 最後に講評をいただき、ありがとうございました。

28 日、午前8時すぎからは、市内小学校 11 校において、運動会が開催されました。

当初は、天候が心配されましたが、良い天気となり子どもたちが練習の成果を十分に発揮できたのではないでしょうか。委員の皆さんをはじめ部長、課長には出席をありがとうございました。

30日、午後1時半からは、本日の9月の定例教育委員会であります。

9月10日に開会された9月定例議会も明日が最終日となりますが、決算の認定と、追加議案として公平委員、固定資産評価審査委員の選任の件が審議される予定であります。

今日で令和元年度も半年が経過しますが、時間の流れは早いと感じます。

第2次創甲斐教育推進大綱は、10月4日開催の第5回策定会議で主要な部分の協議を終了し、10日の総合教育会議に諮り、計画素案を完成させていきたいと考えております。

教育委員の皆様には、出席をよろしくお願いします。

以上、私からの9月の諸報告とさせていただきます。ありがとうございました。

教育長

議題の審議に入ります前に、議題第1号「令和元年度要保護・準要保護、児童生徒の認定について」は、個人情報に関する事項が含まれます。 したがって、甲斐市教育委員会会議規則第15条の規定により、議題第 1号を非公開とすることについてお諮りします。

非公開とすることにご異議はございませんか。

一 同

異議なし。

教育長

ご異議がありませんので議題第1号は非公開といたします。

【非公開】

教育長

非公開とした議題第1号「令和元年度要保護・準要保護児童生徒の認定について」の審議が終わりましたので、これより公開とします。

【ここから公開】

○その他

(1) 令和元年9月甲斐市定例議会教育委員会関係一般質問について

事務局

(資料説明)

教育長

教育委員会は再質問の量が多く、細かい質問も多いです。ご意見、ご 質問はございますか。

委員

青少年の育成のスポーツ大会を行っていますが、ソフトボールは子どもはやっていないのですね。ニーズに合っていれば子どもも集まります。 そういったことを考えてほしいです。役員さんにも言ったら、来年にはもっと皆が参加できるよう違うことをするとおっしゃっていました。そういったことをしてほしいと言えばよいと思います。今どうなっている のか聞いても現実を見れば分かります。

教育長 他に質問等ありますか。よろしいですか。

一同異議なし。

(2) 第2回甲斐市総合教育会議の日程等について

事務局 (資料説明)

教育長総合教育会議の時間はどのくらい準備していますか。

事務局 市長の予定では1時間30分となっています。

教育長 では、相当ポイントを絞って議論をしないといけません。あらかじめ どこにポイントを絞って議事進行をするのかを練っておいた方が良いと 思います。ご意見・ご質問等ありますか。よろしいですか。

一同異議なし。

(3) 中北地区教育委員会連合会県外研修について

事務局 (資料説明)

事務局 職務代理は中北集合、それ以外の委員は竜王庁舎集合となります。

教育長 ご意見・ご質問等ありますか。よろしいですか。

一同異議なし。

(4) 学校給食費の改定について

事務局 (資料説明)

教育長 500 円値上がりしますが、300 円を市で負担します。

質問等ありますか。よろしいですか。

一同異議なし。

(5) 幼児教育・保育無償化に係る例規について

事務局 (資料説明)

教育長 今年の10月からは国が負担してくれますが、来年からは市町村負担と なります。初めは国が全額見てくれるという話でした。明日から増税さ れますが、どれだけ混乱するでしょうか。

委員 交付税が入ってきますか。

教育長 2年後くらいに入ってくると思いますが、すぐには入ってきません。 どのくらい入ってくるのかも分かりません。

委員 交付税の中に入ってしまうのか、特別枠で入ってくるのか、どうなの でしょうか。

教育長 特別交付金分で入ってくると思います。しかし、どのくらい還元され るのかは分かりません。

委員 それもまた煩雑になりますね。初めは福祉が対象だったようですね。

教育長 若者世代に還元していくようですね。

その他、ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。

一同異議なし。

(6) 甲斐市体育協会名称変更に伴う規則、要綱及び訓令の一部改正について

事務局 (資料説明)

教育長 お金もかかってくるものなので、あるものは使って、古くなったら名 称ごと変更していきたいと思います。ご意見・ご質問はございますか。 よろしいですか。

一同異議なし。

(7) 第72回山梨県体育祭り結果について

事務局 (資料説明)

教育長 きわどい所で3位を死守しました。来年もこの調子で頑張っていただ きたいと思います。

委員 甲斐市体育協会は甲斐市スポーツ協会に名称を変更しましたが、こちらはスポーツフェスティバルになるのでしょうか。体育という言葉が無くなっていってしまいますね。

事務局 体育という言葉は教育的な機能を重視したものであり、スポーツというのはどちらかというと、競技的な要素が入ってくるものです。それにより体育からスポーツに変更をしたようです。それに伴ってそれぞれの市町村も体育からスポーツに変更をしているようです。どうしても変えなくてはならないわけではありませんが、上位が変わっていくということで、本市も変更となります。

教育長 ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。

一同異議なし。

(8) 10月の行事予定について

事務局 (資料説明)

教育長 「やはたいぬくんこどもあいさつ運動字を覚えようキャンペーン」に

ついての説明はありますか。

事務局 後ほど説明させていただきます。

教育長 ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。

一同異議なし。

その他

「やはたいぬくんこどもあいさつ運動字を覚えようキャンペーン」について

事務局 内容としては、去年と同じですが、クラスが少ない学校においては教

室でより実践に近い形で行いたいと思っております。漢字ハンカチは

10月2日に配布ということですので、配布したところで、1年生の教室

へ行き、やはたいぬくんが漢字ハンカチを使ったクイズや習字を行う予

定です。10月、11月の日程が確定したところでお話をさせていただき

ますので、ご参加いただける場合よろしくお願いいたします。

教育長 ご意見・ご質問はございますか。よろしいですか。

一同異議なし。

○閉 会

事務局本日、本定例会に付議された議案の審議を全て終了したので本定例会

の閉会を宣する。

閉会時間 午後3時00分